



# Newsletter

Ausgabe 1

Ende Januar 2016

Redaktion: Werner Hirt – T:+41 44 492 20 30 – Mobil:+41 79 405 35 60 – Mail:hirtagence@bluewin.ch

## Informationen Kreuz und Quer



### Die Regierung



Jetzt ist er da, der „Newsletter“, der „Hirtenbrief“ der Sportschützen Albisrieden-Urdorf. Alle haben einen, „Newsletter“ um einen direkten (elektronischen) Faden zu den Mitgliedern und Freunden zu haben, Verbände, Gesellschaften und Vereine, nur wir standen noch nicht auf dem Trittbrett. Nun also gehören auch wir dazu.

Vielleicht aber ist der frischgeborene „Newsletter“ erst eine Vorstufe zur Wiederbelebung des „Monitors“

Nun aber soll der „Newsletter“ nicht das einzige Kommunikationsmittel bei uns sein. Vergesst die Schützenstube nicht, denn dort ist der Ort, wo diskutiert, debattiert und vor allem auch plagierte werden kann. Also, wir treffen uns bald in der Schützenstube.

Werner Hirt

## Der „zu“ frühe Saisonstart

Kaum waren die Feierlichkeiten zum Jahreswechsel vorbei und obwohl vielerorts noch Winterpause herrscht, hat das Schützenjahr 2016 mit den zahlreichen „Berchtoldstagsschiessen“ auf einigen Schiessplätzen (50 und 300 m) bereits früh wieder begonnen. Es sind aber traditionelle Ausnahmen, der eigentliche Saisonauftakt lässt schon noch etwas auf sich warten.

Auch von den Sportschützen Albisrieden-Urdorf hatten, kurz nachdem das neue Jahr eingeläutet war, einige Unentwegte die Gewehre und die Ausrüstung wieder hervorgeholt. Im Programm stand das „Berchtoldstagsschiessen“ in Kollbrunn im Tösstal, an dem sich einige wenige unserer Aktiven seit Jahren beteiligen. Mit Ausnahme von Peter Gamper, der ausgezeichnet „zwäg“ war (88 von 90 im Berchtoldstagsstich und 57 von 60 im Kranz-Gruppenstich), kamen Hans Siegrist, Heinz Gamper, Werner Hirt und Ruedi Lehmann noch nicht so ganz richtig auf Touren, blieben aber im Bereich der Kranzkarten.

## Generalversammlung am 2. März im Bergermoos

Die Teilnahme an der Generalversammlung ist eigentlich für alle Mitglieder „ein Muss“. Einerseits werden die Jahresberichte vorliegen und „Säckelmeister“ **Hansruedi Meier** wird



über die Finanzen Auskunft geben. Andererseits werden die Weichen für das neue Schützenjahr gestellt. Die Präsenz an der Generalversammlung ist aber auch ein Dank an den Vorstand, für die grosse und ehren-

amtliche Arbeit das Jahr hindurch. Ohne den uneigennütigen Einsatz der Vorstandsmitglieder wäre vieles nicht möglich. Es ist übrigens ein Wahljahr und dem Vernehmen nach zeichnet sich betreffend der Sekretär/in-Vakanz eine Lösung ab. Die offizielle Einladung zur GV wird demnächst verschickt.

## Feldschiessen und Eidgenössisches Arm-brustschützenfest

In den Zürcher Gemarchen finden in diesem Jahr zwei Grossveranstaltungen statt. Im Blickpunkt steht das Eidg. Feldschiessen, an dem selbstverständlich auch alle Sportschützen teilnehmen sollen (27.-29.Mai) und im Zürcher Albisgütli wird vom 7.-17. Juli das **Eidg Arm-brustschützenfest** zu-



zusammen mit den Armbrust-Europa-meisterschaften durchgeführt. Die einzigen Kantonal-schützenfeste mit Gewehr 50m finden in den Kantonen Solothurn und Tessin statt. Der nächste Termin im Versammlungskalender betrifft die Delegier-tenversammlung des VSpZU am 6. Februar in Hedingen, bei der auch die Sportschützen Albisrieden-Urdorf vertreten sind.

sammen mit den Armbrust-Europa-meisterschaften durchgeführt. Die einzigen Kantonal-schützenfeste mit Gewehr 50m finden in den Kantonen Solothurn und Tessin statt. Der nächste Termin im Versammlungskalender betrifft die Delegier-tenversammlung des VSpZU am 6. Februar in Hedingen, bei der auch die Sportschützen Albisrieden-Urdorf vertreten sind.

## Kantonalstich 2015

Am ZHSV-Kantonalstich 50m (2015) nahmen 12 Aktive der Sportschützen Albisrieden-Urdorf teil. Alle schossen jeweils drei Programme. 11

gewannen eine Kranzkarte im Wert von 15 und eine solche von 8 Franken. Die besten Resultate erreichten (im Hauptdoppel): Peter Gamper (98) sowie **Bruno Lässer** und Karl Meier (je 96). Insgesamt beteiligten sich 22 Vereine mit 229



Schützinnen und Schützen am Kantonalstich. Albisrieden-Urdorf steht mit 12 Aktiven an siebter Stelle in der Teilnehmerliste. Die höchste Anzahl stellte Dielsdorf (39).

## Olympia-Fan-Reise abgesagt

Weil der Reiseveranstalter die bereits vor einem Jahr bestellten Tickets vom OK der Olympischen Spiele 2016 in Rio nicht zugeteilt erhielt, kann die vom SSV angebotene Fan-Reise nicht durchgeführt werden. Schade ein für allemal.



## Oberst Gerhard Grätzer neuer Eidg. Schiessoffizier (ESO) Kreis 14

Auf den 1. Januar 2016 hat **Oberst Gerhard Grätzer** (Wangen) die Stabsführung als Eidgenössischer Schiessoffizier (ESO) in unserem Schiesskreis 14 von Oberst Bernhard Fuchs übernommen. Oberst Fuchs war sechs Jahre als ESO tätig.

Sein Nachfolger war zuletzt als Präsident der Schiesskommission im Kantonalen Schiesskreis 8 tätig. Am



Instruktionsrapport der Präsidenten der Kantonalen Schiesskommissionen am 11. Februar in Hedingen wird Oberst Grätzer erstmals offiziell in unserem Schiesskreis im Einsatz stehen.

### Wussten Sie schon, dass .....

**Peter Gamper** im ZHSV sukzessive Karriere macht: Als Ressortleiter Verbandsmatch G 50m und Kantonalkader G 50m ist er bereits auch schon stellvertretender Leiter der Abteilung



Match-Leistungssport. Trotzdem scheint er noch viel freie Kapazität zu haben. Er schießt neben seinem G 50m-Pensum bei uns noch Pistole 25/50m bei den Feldschützen Birmensdorf, G 50m als B-Schütze bei Affoltern a. A., G 10m bei den Sportschützen Bülach und schliesslich Armbrust 30m in Oberengstringen. Wie viele Kranzarten gibt das wohl im Jahr?

am 1. Februar gleich ein Sportschützen-Trio Geburtstag feiert. Es sind dies Vreni Meier, Conny Meier und Werner Hirt. Weiters folgen in nächster Zeit: Peter Egger (5.2.), Hanspeter Rixner (8.2.), Heinz Gamper (13.2) und später gibt es ein Fest bei Peter Gamper (26.3). Jak. Petermann (5.4.) und Brigitta Indergand (12.4.).

\*\*\*\*\*

128 Mädchen und Knaben im Alter von 8 bis 15 Jahren noch vor dem Jahresende in den 10-m-Anlagen Probstei in Zürich-Schwamendingen an den Nachwuchswettbewerb-Finals im Luftgewehr-Luftpistolen- und Armbrustschiessen um „**de goldig Züriträffer**“ teilgenommen hatten. Die Finalistinnen und Finalisten waren die Besten aus den dezentral im Kanton Zürich durchgeführten Qualifikationswettkämpfen und Sichtungsschiessen, an denen sich in diesem



**meimo**  
Antriebe Steuerungen

Jahr insgesamt 972 Jugendliche beteiligten. Leider waren das „Säuliamt“ und das „Limmattal“ nicht auffällig vertreten. Einzig Noel Elsener aus Bonstetten (FSV Wettswil) qualifizierte sich für einen Final und wurde in der Kategorie Luftgewehr 10-15jährige (Stehend frei) ausgezeichnete Vierte.

gleich drei Aktivmitglieder der Sportschützen Albisrieden-Urdorf Ehrenmitglieder im Zürcher Schiesssportverband (ZHSV) sind: Hans Siegrist, Albert Buchwalder und Werner Hirt. Weitere Ehrenmitgliedschaften von Sportschützen in anderen Vereinen haben: Ulrich Blaser, Ernst, Heinz und Peter Gamper (alle Feldschützenverein Birmensdorf) sowie Werner Hirt (Schiessverein Schöfflisdorf).



**Brigitta Indergand**, seit sie sich im Verlauf des letzten Jahres den Sportschützen angeschlossen hat und

**Vreni Meier** ersthafte Gegnerinnen in der B-Meisterschaft wurden. Die Resultate in der Jahresmeisterschaft und bei internen Anlässen liessen aufhorchen. Die Konkurrenz in dieser Kategorie wird zunehmend grösser und härter.



der Zürcher Schiesssportverband (ZHSV) den „Züri-Schütz“ und einen „**Newsletter**“ (Informationen rund um den ZHSV) herausgibt (Redaktion: Abteilung Administration – Ressort: Publikationen und Medien) Bestellen Sie den Newsletter, dann haben Sie alle wichtigen Infos aus dem ZHSV aus erster Hand:

[www.zhsv.ch](http://www.zhsv.ch).

News – Newsletter bestellen – Anmeldeformular ausfüllen – anmelden.

